

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan *valed research*, yaitu suatu penelitian yang dilakukan dengan cara penulis terjun langsung ke lapangan untuk menggali dan memperoleh data yang berkenaan dengan masalah yang penulis teliti.¹ Adapun penelitian yang penulis lakukan ini bersifat deskriptif kualitatif yakni penelitian yang menggambarkan bagaimana persepsi masyarakat terhadap kegiatan pertambangan batubara di desa kintap kecil kabupaten Tanah Laut.

Pendekatan kualitatif merupakan penelitian dimana peneliti membuat suatu usaha untuk memahami suatu realitas organisasi tertentu dan fenomena yang terjadi pada perspektif semua pihak yang terlibat.²

Penelitian yang dilakukan adalah jenis penelitian kualitatif. Kualitatif adalah metode penelitian yang sebagai alat utamanya menggunakan wawancara mendalam, observasi, dan studi dokumen. Atau penelitian kualitatif juga bisa diartikan sebagai penelitian yang temuan-temuannya tidak diperoleh melalui prosedur statistik atau bentuk hitung.³

¹Supardi, *metodologi penelitian dan bisnis* (Yogyakarta: UII Pers, 2005), hlm. 34

² Jan Jonker, Bartjan J.W. Pennink, Sari Wahyuni, *Metodologi Penelitian: Panduan untuk master dan Ph.D. dibidang Manajemen* (Jakarta: Salemba Empat, 2011), hlm.71

³ Anselm Strauss dan Juliet Corbin, *Dasar-dasar penelitian kualitatif* diterjemahkan, Muhammad Shodiq dan Imam Muttaqien (Yogyakarta: Pustaka belajar, 2009), hlm.4

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini mengambil lokasi di Desa Kintap Kecil, Kecamatan Kintap Kabupaten Tanah Laut, adapun alasan mengenai lokasi penelitian yakni akibat berkembangnya aktifitas pertambangan yang banyak dilakukan oleh perusahaan pertambangan yang menimbulkan dampak bukan hanya mengenai masalah tambang itu sendiri tetapi juga menyangkut masalah lingkungan sosial, serta ekonomi sekitarnya.

Desa kintap kecil terdiri dari 3 dusun dan 11 Rukun tetangga, berpenduduk jenis kelamin laki-laki sebanyak 1,548 orang, dan jenis kelamin perempuan sebanyak 1,429 orang, dengan jumlah total sebanyak 2,977 orang, memiliki sebanyak 868 Kepala keluarga dari jumlah tersebut penulis mengambil 1 orang penanggung jawab perusahaan (CSR) untuk diwawancarai dan masing-masing 5 orang dari setiap dusun sehingga mendapatkan informan sebanyak 16 orang. Yang terdiri dari 7 orang informan laki-laki dan 8 orang informan perempuan.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek dari penelitian ini adalah persepsi 15 orang masyarakat yang berada disekitaran area pertambangan bahan galian A tersebut guna untuk mengetahui Bagaimana Persepsi dan alasan masyarakat terhadap pertambangan galian A di desa Kintap kecil.

Objek penelitian merupakan variabel penelitian, yang menjadi titik perhatian.⁴ Objek penelitian merupakan sasaran utama penelitian. Objek yang diteliti adalah usaha pertambangan galian A di desa Kintap Kecil sekarang.

D. Data dan Sumber Data

1. Data yang diperlukan dalam penelitian ini adalah :
 - a. Gambaran umum lokasi penelitian yaitu pertambangan galian A di desa Kintap Kecil.
 - b. Identitas Responden yang meliputi nama, jenis kelamin, umur, pekerjaan, pendidikan terakhir.
 - c. Informasi atau hasil wawancara dengan informan.
 - d. Dokumentasi.
2. Sumber data sumber data merupakan data yang menjadi sumber utama yaitu informan, berupa data primer yang didapat dari sumber utama baik individu atau perseorangan baik berupa hasil wawancara yang dilakukan oleh peneliti.⁵ Data yang dicari oleh peneliti yakni berupa persepsi masyarakat desa kintap kecil dan gambaran umum lokasi pertambangan.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang dilakukan untuk menggali atau mengumpulkan informasi yang diperlukan dalam penelitian ini adalah:

⁴Suharmi Arikunto, *Prosedur Suatu Penelitian Suatu Pendekatan Praktek* (Jakarta: Rineka Cipta, 1993), hlm. 91.

⁵Umar Husein, *metode penelitian untuk skripsi dan tesis bisnis*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2007) hlm. 42.

1. wawancara *interview*. Yakni melakukan tanya jawab secara langsung kepada informan dalam penelitian ini , sehingga diperoleh data yang diperlukan.
2. studi dokumen agar data yang diperoleh lebih valid dan dapat dipertanggung jawabkan.

F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Teknik pengolahan data
 - a. Editing yaitu penulis meneliti dan memeriksa kembali kelengkapan, kejelasan dan kesempurnaan data yang diperoleh dari lapangan, sehingga didapatkan data yang valid.
 - b. Klasifikasi, yaitu semua data yang terkumpul dikelompokkan sesuai dengan jenis data kronologi permasalahan yang diteliti.
 - c. Deskripsi yaitu menyajikan data dengan jelas dalam bentuk uraian dan bentuk hasil penelitian.

2. Teknik analisis data

Analisis yang digunakan untuk penelitian ini adalah analisis secara kualitatif, yaitu mengkaji secara mendalam terhadap hasil dan diuraikan dengan sistematis sehingga dapat memberi gambaran yang jelas dan dapat ditarik kesimpulan berkenaan dengan permasalahan yang diteliti.

*The proceses of data analysis would entail three activities: data, reduction, data display comcurrently during the reserch project, although any one might take precendence over the other at varios time.*⁶

“ Proses analisis data akan melibatkan tiga kegiatan: reduksi data, tampilan data, dan penarikan kesimpulan atau verifikasi, kegiatan-kegiatan ini akan berlangsung bersamaan selama proyek penelitian, meskipun ada yang lebih di utamakan dari pada yang lain pada waktu yang berbeda.”

G. Tahapan penelitian

Menurut Miles (1994) dan Faisal (2003) analisis data kualitatif dilakukan selama pengumpulan data dilapangan dan setelah semua data terkumpul dengan teknik analisis model interaktif, analisis data berlangsung secara bersama-sama dengan proses pengumpulan data dengan tahapan sebagai berikut

1. Reduksi data data yang diperoleh ditulis dalam bentuk laporan atau data yang terperinci, laporan yang disusun berdasarkan data yang diperoleh dirangkum, dipilih hal-hal pokok difokuskan kepada hal-hal penting.
2. Penyajian data data yang diperoleh dikategorikan menurut pokok permasalahan dan dibuat dalam bentuk matriks sehingga mempermudah peneliti untuk melihat pola-pola hubungan satu dengan yang lain .
3. Penyimpanan dan verifikasi data yang sudah direduksikan disajikan secara sistematis akan disimpulkan sementara, kesimpulan sementara itu perlu diverifikasi, teknik yang dapat digunakan untuk memverifikasi adalah

⁶ Marshall, Chatherine, *Social Sciences-Research-Methodology*. (Sage Publications)hlm.127

trigulasi sumber data dan metode, diskusi teman sejawat dan anggota. Kesimpulan akhir diperoleh berdasarkan kesimpulan sementara yang telah diverifikasi, kesimpulan final ini diharapkan dapat diperoleh setelah pengumpulan data.⁷

⁷Tomash Sondang, *metodologi penelitian*, (Yogyakarta: perpustakabarupress, 2014), hlm.34-36